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腊腊山山立立交交南南上上下下桥桥段段开开拆拆
保留原有墩柱，其中 6 对将接高用于支撑高架桥面

本报7月26日讯（记者
王皇） 为了实现二环西南
延高架与原有二环西高架无
缝相连，二环西路南延高架
工程正在拆除腊山立交南上
下桥口。26日，腊山立交桥上
桥段已经进行破除，有望在
下月20日前完成，原有墩柱
将悉数保留，其中靠南的6对
将接高，支撑新高架桥面。

26日，齐鲁晚报记者在
腊山立交桥南侧看到，落地
的引桥有工程车正在施工，
拆除点的桥面已经出现了一
条切割缝。西边的下桥段拆
除进度稍慢，桥面的部分沥
青路面已经破开。二环西南
延高架一分段施工方北京城
建集团的项目经理黄先生介
绍，腊山立交将分别拆除南
上下桥段落地处的引桥和4
跨（南北两个墩柱之间为1
跨）桥面。“上桥段拆86米，下
桥段拆104米。”

立交桥的上下桥墩柱将
保留。单侧最北边的墩柱可
以直接与新建高架相接，南
边的3对将会根据设计进行
加高。“从总的拆桥工序来
看，先拆桥面的翼板，再拆顶
板，最后拆底板。”黄先生介绍，

“翼板是桥面的外侧部分，先
拆去后能减轻桥本身的支撑
重量。而中间的腹板和底板则
是桥面的重要支撑部分。”

黄先生说，根据一般桥
梁建设用料估计，需要拆除
的单侧桥面约重3300吨，两
侧加起来约有6600吨重。其
中，约有600吨钢筋可以当作
废料回收，但其他部分就只
能当作渣土外运。

“一辆渣土车约装20方，
保守估计拆除的桥面得拉
1200车，边拆边往外运。”黄
先生说，由于混凝土拆除后
装车还会有缝隙，实际的外
运车次可能还会更多。此次
拆桥需要持续1个月左右。

为何不使用爆破方式拆
除？黄先生说，需要拆除的桥
面并不算太高，使用机械拆
除难度较小，而且更可控。该

处上下桥段拆除后，高架桥
直接与腊山立交对接。“以后
如果需要上下桥，经十路以
南最近的一处就在腊山路附
近，那里会设一对匝道，在现
在桥口再往南600米左右。”
黄先生说。

此外，从经十路至国道
104段，沿线还将在刘长山路、
簸箕山路段附近设2对匝道。
此外，在国道104处，还将有一
处全互通立交，将二环西南延
与二环南快速路相接。

“立交放开交通需要等
到高架段全部完工，我们争
取在明年9月30日之前完工
国道104至腊山立交桥段的
高架。”黄先生说。

33公公里里铁铁丝丝网网7755处处缺缺口口
引引2200起起事事故故数数月月无无人人管管

本报7月26日讯（记者 张
泰来 实习生 李婧 辛尉
东） 北园大街一段不足3公里
长的道路上，中央花坛的铁丝
护网被人为踩出了75处缺口，
滚滚车流中行人不断由此横穿
马路，半年时间引发了20余起
伤人事故。本报4月份曾对此事
进行报道，100多天过去了，铁
丝网缺口依旧存在，出现了无
人过问的局面。

26日上午10点30分，北园
大街山大二院门口，天桥交警
大队二中队民警正在对横穿马
路的行人进行劝阻，副大队长
陈胜介绍，上周他们也曾在这
里进行劝导，但仍有市民在横
穿马路。天桥交警大队二中队
教导员孙强介绍，从去年的9月
份到今年4月份，在北园大街天
桥段不足三公里的道路上，就
发生了20多起伤人事故。在北
园大街天桥段不足三公里的路
段竟然踩出了75处缺口。

对于此事，本报曾在4月12
日C03版报道，100多天过去了。
孙强说，天桥交警在过去的3个
多月也曾找相关部门协调维修
铁丝网，可是找来找去竟然找
不到管理单位。

陈胜介绍，天桥交警最早

找到北园大街的建设单位济南
市城市建设投资有限公司，对
方拿出了一份备忘录文件，称
道路完工以后就已经移交市
政部门，后期的维护管理不
归他们管。接着，天桥交警又
联系了天桥区市政工程管理
局，却被告知市政管理的是
道路路面设施，花坛中间的
铁 丝 网 不 在 其 管 辖 范 围 之
内，应该属于园林部门管。交
警随即找到天桥区园林绿化管
理局，对方同样否认是铁丝网
的管理单位。

26日下午，记者先后联系
了天桥市政工程管理局和天桥
区园林绿化管理局，双方均否
认是铁丝网的管理方。在4月份
的报道中，天桥园林部门工作
人员曾表示会尽快对缺损的铁
丝网进行修复，为何现在又否
认对铁丝网的管辖权呢？对此，
工作人员解释称：铁丝网的设
置是在他们接手管理之前，他
们接手后才在路面栽植的苗
木，因此他们只负责管理苗木，
铁丝网不在其管理范围内。前
期园林部门之所以对铁丝网的
缺口进行修复，是为了保护苗
木不受践踏，并不代表铁丝网
就归他们管。

降水偏离济南

内内河河汛汛情情由由三三级级降降为为四四级级
本报7月26日讯（记者 蒋

龙龙） 26日，齐鲁晚报记者从
济南市内河防汛办获悉，济南
市十座大中型水库的蓄水已经
达到9200万方，较常年同期多
蓄水3515万方。由于昨天降水
偏离济南，内河防汛预警降为
最低的Ⅳ级预警。

26日早6时，济南市十大中
型水库进库流量33 . 7立方米每
秒，出库流量15 . 5立方米每秒。
其中，卧虎山水库水位125 . 53
米，蓄水量4060万立方米，卧虎
山水库入库13立方米每秒；锦
绣川水库入库5 . 6立方米每秒，
水位238 . 69米，蓄水量1274 . 0万

立方米。位于章丘的垛庄水库
提闸预泄5 . 4立方米每秒，大站
水库提闸预泄7 . 0立方米每秒；
杜张水库蓄水702 . 0万立方米，
水位44 . 77米，离汛限水位45 . 0
米还有0 . 23米，已下发预泄通
知。小清河黄台桥水文站水位
18 . 93米，流量23 . 3立方米/秒。

25日预报的降雨云团偏
离，未在济南形成大范围有效
强降雨。另据气象部门分析，济
南市近期不会有大的降雨过
程。综合内河防汛形势，济南市
内河防汛办于26日早8时将内
河防汛汛情预警由Ⅲ级预警降
为Ⅳ级预警。

本报7月26日讯（记者
喻雯 蒋龙龙） 由本报联
合济南市规划局共同举办的

“对话未来家园”活动将在29
日启动。第一站将走进市民
呼声最高的王官庄片区，现
场为市民解疑答惑。

26日，“对话未来家园”
活动一经发布就引起了市民
的广泛参与。经过本报记者
的梳理，王官庄片区的市民
对片区的规划和未来发展尤
其关心。

市民王先生在王官庄小
区已经住了十多年，“同其他
片区相比，王官庄片区还算
一个价值洼地。”他希望泉城
规划师能走进小区讲清楚未

来整个王官庄片区的整体定
位和发展蓝图。王先生说，目
前王官庄片区的教育资源分
布不平衡，不知道未来怎么
规划。市民江女士说，现在大
家都很关心片区内的刘长山
路能否实现全线贯通，居民
们想知道片区内的一些道路
如何规划，能否打通片区内
的断头路。

今年6月23日，济南市规
划局向社会公布了11个片区
的控制性详细规划方案。根据
规划，王官庄片区被定位为济
南市西部的地区级公共服务中
心，将成为以居住为主导功能
的复合型城市片区。

届时，专业权威的泉城

规划师将走进社区，对王官
庄片区控制性规划相关的“8
张图”进行详细解读，展现片
区的交通、教育、商业、卫生
等各大配套。宣讲结束后，市
民还可以与规划部门的专业
人士进行沟通互动，您的疑
问都将有最权威的解答。

市民如果想到现场和规
划部门的专业人士进行沟通
活动，也可通过以下方式进
行报名：登录齐鲁壹点客户
端，在“情报站”留言；关注齐
鲁晚报齐鲁楼市官方微信公
众号，后台回复#控规宣讲进
片区#+您关注的片区/问题，
或拨打85196379、85193149
参与。

““对对话话未未来来家家园园””周周五五走走进进王王官官庄庄
首站将为市民解读片区规划，现场解疑答惑

葛追踪报道

桥面和引桥正在进行拆除。 本报记者 王皇 摄
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